



NÚMERO 38

OCTUBRE  
2023

# CONECTADOS

Querida Familia Verbita de Chicureo

Las imágenes de horror en Tierra Santa no nos han dejado indiferentes, pues el dolor de otros es también nuestro. Podemos cerrar los ojos o simplemente cambiar de canal para no encontrarnos con el sufrimiento de tantos hermanos palestinos y judíos que no llegan al encuentro y en por ende a la paz. Yemen, Ucrania aún gritan por un momento de tregua, por la paz.

Como hijos de san Arnoldo, llevamos impreso el mundo en nuestra insignia y en el corazón que late para acoger a todos los hijos de Dios y dialogar con ellos. La Universalidad queremos vivirla en lo cotidiano, pues nuestra Comunidad Educativa comprende más de 20 naciones y personas de diferentes iglesias cristianas y religiones. Se trata de valorar la diversidad como un don, como la posibilidad de enriquecernos. De ahí surge y se realiza la celebración con los estudiantes y sus familias de China y España en este mes de octubre, como así también el tradicional Schülerfest caracterizado por las alianzas de distintas épocas. Un saludo especial a la Alianza Verde que ganó esta semana del colegio. En este mismo contexto, un agradecimiento al Departamento de Alemán por la celebración de la Deutsche Woche que ha puesto en luz la cultura y el idioma germano.

La paz tan necesitada sobre nuestro planeta exige la decisión de garantizarla no solo entre los gobernantes, sino sobre todo en la cultura que gestamos en el diario vivir a través del esfuerzo por dialogar y seguir dialogando hasta llegar al acuerdo. Junto con esto, la oración, que el domingo 22 de octubre, Domingo Universal de las Misiones, pudimos cristalizar esa súplica por la paz a nuestro único Padre, cristianos, musulmanes y judíos, reconociéndonos como lo que somos, hermanos porque somos sus hijos.

Leamos este Conectados que trae el adn del Verbo Divino de Chicureo, la Universalidad.

Con cercanía,

*Ramiro Araya Escotorin*  
Rector

# SCHÜLERFEST



Con un día lleno de emociones y talentos comenzó el Schülerfest 2023. Este año las alianzas estuvieron centradas en la temática de las "Décadas" y su trascendencia bajo el lema: "Puedes volver a leerlo, pero no a escribirlo"

Además de destacar a personajes valiosos que tuvo cada una de ellas. Los 70' (Naranja): Con jefes de alianzas los I medios. "El movimiento hippie marcó estos años, bajo las premisas del amor libre y el pacifismo. "Amor y paz" fue el eslogan irrefutable."

Los 80' (Azul): Con jefes de alianza IV medios. Estuvo marcado por el pop y rock, la moda punk, la rebeldía y la libertad. Al igual que los videojuegos y el cine.

Los 90' (Verde): Con jefes de alianza los III medios. "La música y la cultura POP experimentaron cambios cruciales, una década de cambios sociales y culturales que tienen impacto hasta el día de hoy."

Los 00' (Rosado): Con jefes de alianza los II medios. "El hip hop y el POP tuvieron éxito en estos años. Se experimentó mucho la moda, generando una variedad y diversidad de estilos; esto siendo acompañado del nacimiento de las redes sociales."

# SCHÜLERFEST



# SCHÜLERFEST



# SCHÜLERFEST



## MISA DEL DOMINGO UNIVERSAL DE LAS MISIONES Y ORACIÓN ECUMÉNICA E INTERRELIGIOSA



El pasado 22 de octubre, se realizó en el Templo del Espíritu Santo la emotiva Liturgia Universal de las Misiones, oficiada por el Padre Roberto Díaz, en compañía del grupo de apoderados misioneros y equipo de Pastoral de nuestro colegio.

Con una alta participación se contó con la asistencia de los diferentes miembros de nuestra comunidad, incluyendo a nuestra apoderada Claudia Cumsille, quien realizó la lectura de acción de gracia en representación de grupo de Misioneros.

La homilía estuvo a cargo de la hermana Nelly León, capellana de la cárcel de mujeres de (nombre de cárcel).

El encuentro dominical, también tuvo espacio para unirse al llamado del Papa Francisco de rezar por la paz «el terrorismo y la guerra no conducen a ninguna solución, sino que toda guerra es una derrota...». En la oración al Dios de la Paz y la Justicia, nos unimos también a aquellos que en todo el mundo ofrecen oraciones, sufrimientos y acciones, para que la paz triunfe sobre el odio y el terror. Esforcémonos por construir un mundo fraternal y hagamos todo lo posible para que estos pueblos y todos los que se encuentran en las mismas situaciones de inestabilidad y violencia encuentren el camino del respeto a los derechos humanos, donde la justicia, el diálogo y la reconciliación son las herramientas indispensables para construir la paz.

Esa oración fue acompañada por hermanos de diversas denominaciones cristianas y por personas de grandes religiones históricas. Nos visitaron: el Rabino Ari Sigal, de la comunidad Hebrea Abuna, Cristian Sylva, el sacerdote de la Iglesia Ortodoxa del Patriarcado de Antioquía, Padre Roberto Diaz, Sacerdote Católico, Hermano Abdul Jaliq ,Musulmán, Carolina Undurraga, comunidad Bahai. Nos propusimos de un pacto de unidad fraterna, de rezar unos por otros y ser constructores de paz.

## DIREKTORENKRONFERENZ



Recientemente, 11 de octubre el Colegio Alemán de La Serena fue anfitrión de la Reunión de Rectores de Colegios Alemanes en Chile (Direktorenkonferenz der Deutschsprachigen Schulen in Chile). Con la presencia y participación de directores, directoras y representantes de distintas instituciones educacionales de nuestro país, se llevó a cabo una jornada de trabajo liderada por la rectora de DS La Serena, Sra. Gabriela Martin.

En esta oportunidad las rectoras y rectores fueron parte del "Taller de Liderazgo" a cargo del Coaching Organizacional Andreas Liedtke. Además, el encuentro fue escenario para intercambiar las mejores prácticas y desafíos de sus comunidades educativas.

Agradecemos a la comunidad del Colegio Alemán de La Serena por su hospitalidad en este encuentro.

## DÍAS NACIONALES DE CHINA Y ESPAÑA



Como es característico dentro del sello verbita, la Universalidad se hace presente en nuestra comunidad, en donde compartimos día a día con miembros de distintos países y culturas.

Durante el mes de octubre, la Dirección de Formación, realizó dos actos, donde tuvimos la oportunidad de destacar a las familias provenientes de China y España, que hoy viven en nuestro país y que acogemos como hermanos. Esperamos que estas instancias puedan acercarlos a su patria.

Agradecemos a todos los asistentes y en particular, a las familias de estas hermanas naciones que nos acompañaron.

# PRIMERA COMUNIÓN 5° BÁSICOS



Con mucha emoción, nuestros estudiantes de los cursos 5° Básico recibieron por primera vez el Sacramento de la Eucaristía, en una emotiva misa y en compañía de sus familiares, profesores y coordinadores.

Los padres Roberto Díaz, Chris Ankah y Heriberto Becker lideraron la ceremonia religiosa, realizada en la Parroquia del Espíritu Santo y donde los estudiantes mantuvieron siempre una actitud de respeto, oración y alegría al recibir a Jesús en su corazón.

El día lunes siguiente a la ceremonia, los estudiantes compartieron un desayuno en el Patio de Honor, en donde recibieron un especial recuerdo de un muñeco personalizado.

Los saludamos con cariño en esta especial etapa en donde se han acercado un paso más a Jesús y esperamos que cada día puedan seguir trabajando con ese mismo propósito.

## ENCUENTROS PADRES E HIJOS



Los Encuentros Padres e hijos son momentos que cada vez se han tornado más significativos para nuestra comunidad. Éstos ofrecen un espacio de intimidad y conversación entre las familias, generando así una instancia de reflexión. Estos encuentros son organizados por el área formativa y cada año tienen temáticas distintas. Durante el mes de octubre diferentes niveles fueron protagonistas de estas jornadas (2º, 3º, 7º básicos y III medios) y las temáticas que se abordaron fueron:

2º básico: Hábitos de estudio.

3º básico: Mirándonos como comunidad conectándonos con el otro.

7º básico: Nuestro viaje: Revisar la trayectoria de cada curso y revisar juntos el futuro

III medios: Vocación: Un llamado a conectarse con el entorno

# CAMPEONATO DE ATLETISMO



El pasado mes de octubre nuestra Selección de Atletismo obtuvo 5 medallas en la Copa Instituto Inglés de Rancagua.

- 1° lugar en 60 metros, Ignacio Salinas (4° A)
- 2° lugar en salto largo, Gaspar Obreque (6° B)
- 3° lugar en 50 metros, Benjamín Ulloa (4° A)
- 3° lugar en 80 metros, Jorge Ramos (7° A)
- 3° lugar en 600 metros, Laura Galindo (8° B)

Felicitamos a los 17 estudiantes que participaron en el torneo, logrando una destacada participación y mejorando sus marcas.

## 91 AÑOS - GRUPO SCOUTS



Una esperada jornada por los miembros del Grupo scout San Jorge de nuestro colegio, se llevó a cabo en el entorno dominical de un encuentro conmemorativo de los 91 años de existencia.

Se contó con gran concurrencia junto a sus familias para compartir una liturgia, donde participaron también activamente los representantes de las diferentes ramas del scoutismo.

## 20 AÑOS DE CANONIZACIÓN



Como es tradición, los cursos de ciclo Inicial presenciaron la dramatización sobre la canonización de San Arnoldo Janssen y San José Freinademetz, interpretadas por el Padre Roberto Díaz y el profesor Pedro Gil respectivamente.

Con el objetivo de conmemorar 20 años de canonización de nuestros padres fundadores quienes en 2003 fueron declarados santos de la Iglesia católica por el Papa Juan Pablo II.

## SEMANA ALEMANA - DEUTSCHE WOCHE.



¡Estamos de Fiesta - Semana de la Reunificación de Alemania! Como cada 3 de octubre nuestros corazones se tiñen con los colores de la bandera alemana para conmemorar la Reunificación de Alemania.

Para esta celebración nuestros alumnos y profesores del departamento de alemán, prepararon una semana llena de actividades enfocadas en evidenciar la existencia de la cultura germana en nuestro colegio, evidenciando que el idioma es más que una asignatura, sino que es parte de nuestro ADN, queriendo fidelizar, volver a "lo nuestro", asumiendo el compromiso de lo que significa ser miembro de la red de colegios de habla alemana y de colegios alemanes.

Durante esta semana se realizaron charlas y exposiciones enfocadas en informar las oportunidades de estudios a las que pueden acceder los estudiantes, como por ejemplo continuidad de estudios en universidades e institutos alemanes, oportunidades de becas e intercambios.

Marcia Águila, jefa del departamento de alemán, comenta "organizar esta semana fue un desafío, en donde expusimos la importancia del **"Zusammenleben"** (convidencia) siendo un pilar del alemán, logrando derribar muros y generando puentes."

Ante esta instancia, destaco y agradezco el trabajo transversal y en equipo, que no sólo incluyó al departamento de alemán, sino que también, dirección académica y gestión cultural, por lo que se evidencia la intención del impulso de tener el idioma en nuestras aulas.

# DÍA DEL EDUCADOR



Con la participación de toda la comunidad escolar, nuestros educadores, fueron homenajeados con un día especial, lleno de reconocimientos, muestras de cariño y gratitud ante su honorable labor, que traspasa el aula, siendo guías en la formación de los estudiantes.

El día comenzó con un acto cívico conducido por los estudiantes Gabriel López y Agustina Mella, miembros del Centro de Alumnos de nuestro colegio, quienes dedicaron unas significativas palabras a nuestros homenajeados del día.

Además, como cada año, en estas fechas se reconoce a los funcionarios que cumplen 5, 10 y 15 años, así como también, algunos integrantes de nuestra comunidad, que a partir del próximo año jubilarán.

Posteriormente, cada curso ofreció un desayuno a todos los profesores y profesoras en las diferentes salas de clases.

El Centro de alumnos por su parte, organizó divertidas actividades para hacer disfrutar a todos nuestros educadores.

El día terminó con un fraternal almuerzo para todos los funcionarios de nuestro establecimiento.

¡FELIZ DÍA DEL EDUCADOR!

# DÍA DEL EDUCADOR



## APRENDIZAJE Y MISIÓN “VIDA SALUDABLE”



Como proyecto de aprendizaje y misión los estudiantes de 8º básico, organizaron una jornada deportiva para sus compañeros y compañeras de 7º básicos. Enfocados en el fomento a la "Vida Saludable" se ejecutaron talleres y actividades deportivas con la intención concientizar respecto a la importancia de la actividad física.

# CAMPEONATO PELOTEROS 2023

Una deportiva jornada se vivió el pasado sábado 21 de octubre. Nuestra comunidad verbita se reunió para participar en el tradicional Campeonato de Fútbol, organizado por grupo Peloteros y Centro de Padres. Ocho equipos entre funcionarios y apoderados, compitieron por la copa. Finalmente el equipo Ángeles y Demonios, resultó ser merecedor del trofeo.

Felicitamos a todos los participantes, agradecemos el entusiasmo, compromiso y organización de la comunidad educativa.

Con un total de 8 equipos en competencia y los resultados fueron:

- 1.- Drinking Team ( Profesores - Auxiliares )
- 2.- Supermandoneados
- 3.- Los Pastito Seco
- 4.. Ángeles & Demonios
- 5.- Los Bolas Tristes
- 6.- Bayan Lleven Kuchen
- 7.- Mineros F.C.
- 8.- Divinos F.C.

Campeón Copa de Oro

ANGELES Y DEMONIOS

2º Lugar Copa de Oro

DRINKING TEAM

Campeón Copa de Plata

LOS PASTITO SECO

2º Lugar Copa de Plata

SUPERMANDONEADOS

Copa Fair Play DIVINOS F.C.

Goleador ARTURO FUENZALIDA

Mejor Arquero GONZALO PEREZ



# SALIDA PEDAGÓGICA 8° BÁSICOS



Una movida jornada vivieron los estudiantes de los 8° básicos, en un recorrido por el centro cívico de Santiago.

Esta actividad pedagógica busca propiciar una instancia de esparcimiento y recreación.

Asimismo conocen su ciudad en espacios de especial significado histórico y belleza arquitectónica, con una promoción real de la educación cívica.

Agradecemos a la Subdirección de Educación Media y al equipo de ciclo presentes en primera línea.

## CICLO INICIAL VIAJANDO POR EL MUNDO



Enmarcado en la unidad de "Chile y el Mundo" las salas de clases de niñas y niños del ciclo inicial se transportaron a los 5 continentes, específicamente a los países de Italia, Corea del Sur, México y Egipto. Tuvieron la posibilidad de compartir información relacionada con la cultura de cada país, como trajes típicos, costumbres, gastronomía, clima, idiomas y deportes.